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NdR: Reproducimos a continuación la entrevista realizada recientemente al secretario ejecutivo
Mariano Blázquez, por una revista protestante francesa, sobre cómo las iglesias afrontan la
crisis económica en España.

  

Mariano Blázquez

  La crisis entre otros
  

Entrevista con Mariano Blázquez, secretario ejecutivo de la FEREDE (Federación de
Entidades Religiosas Evangélicas de España), el organismo responsable de representar
a los protestantes con las autoridades gubernamentales.
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(PLV/Asunción Calvo/París, 14/02/2014)

  

PLV: España ocupó varios titulares en los últimos años debido a la crisis económica.
¿Cuál ha sido su impacto en las iglesias evangélicas? ¿Cómo han sido abordados?

      

Mariano Blázquez: Las iglesias evangélicas han respondido a la crisis mediante el ejercicio de
la solidaridad, sobre todo para los habitantes de los barrios que los rodean. Las iglesias y las
asociaciones se ven desbordados y están haciendo grandes esfuerzos para la creación de
nuevos servicios de apoyo como comedores solidarios, despensas, etc. Estos servicios se
complementan con apoyo profesional como: orientación social, talleres de capacitación,
asistencia psicológica y apoyo académico. Nuevos proyectos están surgiendo y esperamos que
1400 parroquias implementen iniciativas de solidaridad para todas las personas en situación de
riesgo o exclusión (niños en situación de riesgo, ancianos, migrantes, presos, personas con
discapacidad o adicción, etc.)

  

PLV: Más allá del trabajo de las iglesias, ¿cuáles son las iniciativas desde FEREDE?
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MB: Como parte de los trabajos realizados desde 1997 por "Diaconía", que es el "brazo social"
de la FEREDE, tenemos en marcha ambiciosos proyectos que están permitiendo a los
evangélicos mediante una red a nivel nacional contar con el apoyo del Gobierno español y de
instituciones financieras privadas. Para ayudar a las familias afectadas por la crisis, Diaconía
lanzó el programa “Actúa: sonrisas anticrisis” y un programa asistencial de emergencia social.
Estos programas son apoyados por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad y la
Fundación La Caixa. Los inmigrantes son, sin duda, uno de los colectivos más afectados por la
crisis debido a que muchos de ellos trabajaban en el sector de la construcción, que es el más
dañado de nuestra economía. Además, estos no tienen una estructura social y familiar de
apoyo, a diferencia de los españoles. Diaconía ha puesto en marcha proyectos específicos
para ellos: el programa "Crisol en red", que trabaja para fortalecer la atención a los servicios
migratorios, y el programa "Crisol Junior", que fomenta la igualdad de trato a los niños y
jóvenes migrantes y para fomentar el programa de retorno voluntario, con el apoyo de la
Comunidad de Madrid.

  

PLV: ¿Cuáles fueron los efectos positivos de la crisis?

  

MB: Paradójicamente, la crisis puede tener algo positivo, aunque el costo a pagar por ello y las
consecuencias son muy altas. Una de estas consecuencias es la reducción de la corrupción y
una mayor transparencia en la gestión. Otro efecto positivo es en el mundo protestante
evangélico, una verdadera conciencia de la importancia de la unidad y la coordinación en el
trabajo social. La crisis ha animado a la obra y la puesta en común de objetivos, así como los
recursos humanos y materiales para llevar a los programas conjuntos como los que hemos
mencionado, y muchos otros que existen.

  

PLV: Se habla de una salida de la crisis en España. ¿Se perciben signos de ello en la
vida cotidiana?

  

MB: Me gustaría creerlo, pero creo que todavía tenemos problemas para salir de esta crisis.
Por ahora la destrucción de empleo continúa y los nuevos empleos que se crean son
estacionales (como en el sector turístico) y/o precarios. Cuando el final de la crisis se anuncie
definitivamente, la cuestión será la evaluar los efectos que la influencia desmedida que el
neoliberalismo económico haya tenido sobre las bases del Estado "social" (como se describe
en el primer artículo de la Constitución española de 1978). A partir de ese momento habrá que
volver a consolidar un orden económico y justo, como el que defiende el Preámbulo de la
Constitución  [1]
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PLV: Los evangélicos en España no son sólo una minoría numérica, sino sobre todo
sociológica. ¿De qué medios disponen para hacer oír su voz?

  

MB: Lamentablemente, estos medios son escasos  [2] . Este es probablemente uno de
nuestros mayores problemas y una de las razones por las cuales no se implementan nuestras
peticiones. Nuestra federación carece de visibilidad pública esencial y, por lo tanto, de medios
de presión directa o indirecta. La relación institucional con el gobierno es fluida, pero nuestro
contacto diario no es con un ministro, y ni siquiera con un director general, sino con un
subdirector, es decir, con una persona que tiene muy poca influencia política en su propio
campo para poner en práctica un programa la igualdad de derechos en los asuntos religiosos.
El caso del pastor Manzanas  [3]  es una
muestra de esta incapacidad. España fue condenada por el Tribunal Europeo de Derechos
Humanos por  discriminación religiosa y, sin embargo, el gobierno no ha dictado normas que
permitan regular los casos existentes [los pastores a los que se les prohibió cotizar a la
seguridad social en tiempos del franquismo y que, por lo tanto, no tienen derecho a jubilación,
Ed.]. Es doloroso decirlo, pero la sentencia del Tribunal de Estrasburgo concerniente a los
presos de ETA 
[4]
fue aplicada inmediatamente. La gran diferencia es que nosotros, los protestantes españoles,
no somos visibles y que no tenemos ninguna influencia para obligar al gobierno a hacer cumplir
sus propias leyes.

  

Fuente: Entrevista realizada por Asunción Calvo, PLV MAGAZINE  / ESL Paris-Alesia |
Traducida y editada por Actualidad Evangélica

  

[1] La Nación española, deseando establecer la justicia, la libertad y la seguridad y promover el
bien de cuantos la integran, en uso de su soberanía, proclama su voluntad de: Garantizar la
convivencia democrática dentro de la Constitución y de las leyes conforme a un orden
económico y social justo... (Leer +)

  

[2] La FEREDE estima 1,2 millones de protestantes españoles, entre ellos 800.000 extranjeros
(principalmente de países de la Comunidad Europea)  www.actualidadevangelica.es / / /
datos-Estadísticos-informacion general de color rojo
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#3
#4
http://plvmagazine.fr/?p=542
http://www.congreso.es/consti/constitucion/indice/titulos/articulos.jsp?ini=1&amp;tipo=1
https://www.actualidadevangelica.es/red/informacion-general/datos-estadisticos
https://www.actualidadevangelica.es/red/informacion-general/datos-estadisticos
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[3] Véase un resumen del caso en  www.prohispania.org/eglise-et-societe-0000000065

  

[4] http://abonnes.lemonde.fr/europe/article/2013/10/21/strasbourg-contraint-madrid-a-liberer-u
ne-soixantaine-de-prisonniers-de-l-eta_3500298_3214.html

 5 / 5

http://www.prohispania.org/eglise-et-societe-0000000065
http://abonnes.lemonde.fr/europe/article/2013/10/21/strasbourg-contraint-madrid-a-liberer-une-soixantaine-de-prisonniers-de-l-eta_3500298_3214.html
http://abonnes.lemonde.fr/europe/article/2013/10/21/strasbourg-contraint-madrid-a-liberer-une-soixantaine-de-prisonniers-de-l-eta_3500298_3214.html

